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Завтра отмечается День космонавтики. Накануне этой 
даты «Роскосмос» передал Музею ракетной техники 

им. В. П. Глушко новый оригинальный экспонат. Речь идет о спу-
скаемом аппарате космического корабля «Союз МС-02». На нем 
семь лет назад, 10 апреля 2017 года, вернулся на Землю космо-
н авт Андрей Борисенко. «Я смотрю на этот аппарат и чувствую 

что-то похожее на те ощущения, которые были при старте. Даже 
в своих самых смелых мечтах я и представить не мог, что такая вещь 
когда-нибудь будет здесь находиться. Это мой отчет перед любимым 
городом – отчет о тех годах, которые я здесь провел. Петербург – это 
место, где я родился, нашел свою мечту и понял, как ее достичь», – 
поделился эмоциями Герой России Андрей Борисенко. Новый экс-

понат дополнит коллекцию спускаемых аппаратов Музея кос-
монавтики и ракетной техники в Петропавловской крепости. 

Так, в экспозиции музея есть спус каемый аппарат косми-
ческого корабля «Союз-16», который побывал в космосе 

и вернулся на Землю в декабре 1974 года. Еще один
спускаемый аппарат топографического спут-

ника – «Комета» – установлен перед 
зданием музея в Иоанновском 

равели не.
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Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор Санкт-
Петербургского ГБУК 
«Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный директор 
компании «Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель Санкт-
Петербургского отделения 
международной общественной 
организации «Союз 
православных женщин»

Денис Минкин
директор Санкт-
Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
директор Санкт-
Петербургского ГКУ 
«Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор Санкт-
Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб 
ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе Санкт-
Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ …ПОСТРОЯТ СЕДЬМОЙ 
СТАЦИОНАР-ТРАНСФОРМЕР…

  > По поручению губернатора Александра Беглова 
в Сестрорецке ведется стро ительство корпуса город-
ской больницы № 40. Шестиэтажное здание рассчитано 
на 300 коек. По словам главы города, это будет седьмой 
стационар-трансформер в городе. При необходимости его 
смогут быстро перевести в режим инфекционного.

…ОТДЫХ В ПЕТЕРБУРГЕ 
ПОКАЖУТ В БЕЛОРУССИИ...

  > С 18 по 20 апреля в Минске состоится международ-
ная выставка-ярмарка «Отдых-2024». Петербург примет 
в ней участие в качестве города-партнера и представит 
свои актуальные туристские предложения. В работе 
выставки примут участие представители туроперато-
ров, петербургских отелей и музеев.

Строительство 
нового архив-
ного комплекса 
на Заневском 
проспекте входит 
в завершающую 
стадию. Об этом 
вчера сообщили 
в Смольном.

А Р Х И В Н Ы Й  к о м п л е к с 
на  Заневском проспекте 
строят по поручению губер-
натора Александра Беглова.

ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ
В новом здании разместятся 
Центральный государствен-
ный исторический архив 
Санкт-Петербурга и Цент-
рал ьный государственный 
архив литературы и искус-
ства Санкт-Петербурга.

« А р х и в н ы й  ф о н д 
Санкт-Петербурга  – один 
из  крупнейших и  лучших 
по техническому оснащению 
в стране. По поручению пре-
зидента наши архивы рас-

секречивают документы 
по истории Великой Отече-
ственной войны, оцифровы-
вают их, делают доступными 
для ученых и широкого круга 
пользователей», – отметил 
Александр Беглов.

Губернатор подчеркнул, 
что для хранения докумен-
тов, удобства пользования 
фондами архивы модернизи-
руются, в том числе строятся 
новые здания. Так, новый 
комплекс на  Заневском 
проспекте позволит суще-
ственно увеличить площади 
помещений и условия хра-
нения документов. Протя-
женность полок для хране-

ния документов переезжа-
ющих в него архивов увели-
чится с 16,6 до 22,5 кило-
метра. К услугам пользова-
телей будут два читальных 
зала, два выставочных зала 
и конференц-зал.

Также предусмотрены 
помещения для  реставра-
ции и переплета, дезинфек-
ции, микрофильмирования.

Любопытно, что в осна-
щении будет применена 
технология, опробованная 
в библиотеке Маяковского, – 
монорельсовая транспортная 
система «Телелифт».

«Она позволит переме-
щать документы в закрытых 

БОРИС БАУМАН
/info@spbdnevnik.ru/   
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Петербург модернизирует архивы

Город сохраняет темпы ремонта дорог
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Петербург модернизирует архивы

…МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ 
ПОМОГАЮТ С ЖИЛЬЕМ…

  > В 2024 году 243 многодетные семьи Санкт-Петербурга 
уже получили в общей сложности 2 миллиарда рублей 
на покупку жилья. В целом в этом году город планирует 
помочь с улучшением жилищных условий 861 семье 
и потратит на это 7,1 миллиарда рублей. Средний размер 
соцвыплаты составляет 8,3 миллиона рубле й.

…ОСВЕЩЕНИЕ УЛИЦ СТАНЕТ 
СОВРЕМЕННЫМ…

  > Около 150 современных светильников установят 
на проспекте Металлистов на участке от Пискарев-
ского проспекта до Лабораторной улицы. Работы 
должны завершиться к концу 2024 года. В целом за год 
в Петербурге планируют провести реконструкцию 
наружного освещения на 19 улицах.

В предстоящий сезон в Петербурге планируется открыть движение на 13 новых 
дорожных объектах. Работы проведут как за счет городского бюджета, так 
и за счет федерального по нацпроекту «Безопасные качественные дороги».

В  ГОРОДСКОМ бюджете 
на ремонт дорог заложено 
12 миллиардов рублей, 
из них 1 миллиард рублей – 
федеральное софи нансирова-
ние по национальному про-
екту «Безопасные качествен-
ные дороги».

«Петербург сохраняет 
высокие темпы ремонта 
и строительства дорог. В этом 
нам помогает федеральный 
центр, обеспечивая допол-
нительное финансирование 
по нацпроекту, иницииро-
ванному президентом Рос-
сии», – отметил губернатор 
Александр Беглов.

Так, за счет городского бюд-
жета планируется отремон-

тировать Аэродромную ул., 
ул. Вавиловых (от  Север-
ного пр. до пр.  Науки), 
ул. Красина, Зольную ул., 
несколько участков Школь-
ной ул. Также дорожное 
полотно обновят на Рябов-
ском шоссе, пр. Металлис-
тов от  Лабораторной ул. 
до Пискаревского пр.

По национальному про-
екту «Безопасные качествен-
ные дороги» предусмотрен 
ремонт участков Лигов-
ского пр. и Гороховой ул. 

В  Приморском районе 
будут приведены в  поря-
док магистрали у  Парка 
300-летия Санкт-Петербурга 
и на пр. Испытателей. 

Также специалисты отремон-
тируют такие крупные объ-
екты, как Будапешт ская ул., 
наб. Макарова и Зеленогор-
ское шоссе.

Добавим, что в этом году 
у дорожников большие планы 
по строительству объектов 
транспортной инфраструк-
туры, в частности Большого 
Смоленского моста. 

А  осенью завершатся 
основные работы на четырех 

объектах улично-дорожной 
сети Кронштадт ского района.

«Хорошо, что выделяются 
деньги, причем федеральные, 
а не только из нашего город-
ского бюджета. Этот симбиоз 
дает надежду: если тенден-
ция продолжится, мы будем 
чувствовать себя на доро-
гах комфортно», – отметил 
член Общественной палаты 
Санкт-Петербурга Валерий 
Солдуно в.
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38 миллиардов
рублей выделено в 2024 году по госпрограмме развития 
транспортной системы Петербурга для строительства 
объектов инфраструктуры.

Город сохраняет темпы ремонта дорог

На улицах Петербурга появились само-
каты с датчиками, которые не позволяют ездить 
вдвоем. Надеюсь, это поможет мини мизировать 
опасные ситуации на дорогах. По данным опера-
тора кикшеринга, существенная доля происше-
ствий приходится именно на поездки в тандеме.

На этом работа над повышением безопас-
ности не  заканчивается. Город обсуждает 
с  компаниями организацию специальных 
мест для парковок. Также на многих самока-
тах в городе уже появились номерные знаки.

Продолжают действовать в  Петербурге 
и меры, зарекомендовавшие себя в прошлом 
году. Это ограничение скорости прокатных само-
катов, запрет на езду по некоторым улицам.

Вместе с федеральным центром, исполни-
тельной властью, экспертами и представите-
лями бизнеса депутаты продолжают работать 
над повышением безопасности на тротуарах. 
Депутат Алексей Цивилев предлагал разработать 
в России отдельное законодательство о сред-
ствах индивидуальной мобильности по анало-
гии с тем, что существует в отношении такси.

При этом электросамокатов в Петербурге 
уже больше, чем машин такси. Объединяет 
их и еще один принципиальный момент. К сожа-
лению, сейчас кикшеринг, как и каршеринг, 
для Петербурга остается проблемой, которая 
не приносит дохода в бюджет. Всю выручку 
от аренды получает зарегистрированный в дру-
гих регионах оператор. Это неправильно. На наш 
город ложится большая нагрузка, а налоговых 
поступлений нет.

Вместе с коллегами из исполнительной влас ти 
думаем, как изменить ситуацию. В планах – 
договориться, чтобы оператор распределял 
доходы, полученные от работы в разных регио-
нах, соизмеримо издержкам. Тогда и кикшеринг 
будет в плюсе, и город сможет покрыть затраты 
на поддержание инфраструктуры.

Многие в Петербурге выступают за полный 
запрет самокатов. Но сторонников кикшеринга 
тоже немало. Я верю, что мы сможем найти 
баланс и выработать схему, которая устроит 
всех.

Запрет – это крайняя мера. Двигаться стоит 
в сторону специальных полос, где могли бы 
перемещаться самокаты. Я тоже за то, что они 
не должны перемещаться по тротуар у.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

контейнерах, обеспечивая 
их сохранность и быструю 
доставку между этажами», – 
пояснили в Смольном.

НА 70 ПРОЦЕНТОВ
Напомним, что  работы 
по  строительству восьми-
этажного комплекса на Занев-
ском проспекте стартовали 
в октябре 2022 года. К насто-
ящему времени они завер-
шены на 70%. В здании идет 
отделка помещений, монтаж 
системы вентиляции, систем 
внутреннего водоотведения 
и отопления, электрообору-
дования, кровли и вентили-
руемого фа сада.

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ
/ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА/ 

Петербург 
ищет 
подход 
к кикшерингу

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ НА ОТКРЫТИИ РАБОЧЕГО ДВИЖЕНИЯ НА ШУВАЛОВСКОМ ПРОСПЕКТЕ ЛЕТОМ 2023 ГОДА.
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К ЮБИЛЕЮ Кронштадт будет укра-
шен по-особому. Концепцию раз-
работал Комитет по печати и вза-
имодействию со средс твами мас-
совой информации совместно 
с Городским центром рекламы 
и праздничного оформления.

В ЕДИНОМ СТИЛЕ
В частности, будет использован 
парадный герб. В его основе – 
исторический герб Кронштадта 
в обрамлении четырех флагов, 
якорей и лаврового венка.

При этом утверждена 
и  эмблема празднования, она 
разработана при участии вете-
ранов и членов общественного 
совета города.

Накануне 320-летнего юби-
лея Кронштадт украсят более 
200 праздничных элементов 
оформления.

«Будут размещены флаги 
Петербурга, России. Основные 
магистрали будут оформлены 
праздничными баннерами, ком-

позициями на  тросовых кон-
струкциях и столбах. Все выпол-
нено в едином стиле», – сооб-
щил директор Городского центра 
рекламы и праздничного оформ-
ления Андрей Чистяков.

С ОСОБОЙ ГОРДОСТЬЮ
Отметим, что сегодня Кронштадту 
уделяется беспрецедентное вни-
мание со стороны как федераль-
ных, так и городских властей. 
Идет масштабная модерниза-
ция транспортной инфраструк-
туры, благоустройство террито-
рии района. Активно развива-
ются проекты туристическо-ре-
креационного кластера «Остров 
фортов», где установлена пер-
вая советская атомная подлодка 
К-3 «Ленинский комсомол», 
и парка «Патриот» .

«Город воинской славы Крон-
штадт будет с гордостью демон-
стрировать свой парадный герб, 
отражающий дух русских моряков 
и доблестных побед Военно-мор-
ского флота России, – подчер-
кнул в разговоре с «Петербург-
ским дневником» глава админи-
страции Кронштад тского рай-
она Андрей Кононов. – Празд-
ничные события, запланирован-
ные на 18 мая, обязательно оста-

нутся в сердцах всех кронштадт-
цев и гостей города. Особое вни-
мание будем оказывать нашим 
ветеранам. Специально для них 
установим комфортные трибуны 
на Якорной площади, а перед 
началом всех мероприятий – тор-
жественно провезем их на специ-
альном комфортном транспорте 
по Кронштадту».

ПАРАД, ВАЛЬС И БОЛЬШОЙ 
КОНЦЕРТ
По  словам Андрея Кононова, 
в  программе  – первый парад 
физкультурников. А  на  Якор-
ной площади более тысячи чело-
век закружатся в  кронштад т-
ском вальсе – моряки и кадеты, 
молодежь города, жители всех 
возрастов.

«Будем ставить гастрономиче-
ские рекорды и совместно с воен-
ными моряками готовить блюда 
по-флотски и угощать всех жела-
ющих. Праздничный день будет 
насыщен яркими мероприяти-
ями. Так, запланирован большой 
концерт «От классики до рока», 
который обещает впечатлить 
и развлечь гостей и жителей», – 
поделился подробностями глава 
администрации Кронштадтского 
райо на.

В мае Кронштадт отметит 320 лет со дня основания. 
«Петербургскому дневнику» стало известно, какие собы-
тия готовят к знаковой дате.

Юбилей пройдет 
с размахом

 АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/   ПРЕДОСТАВЛЕНО АДМИНИСТРАЦИЕЙ КРОНШТАДТСКОГО РАЙОНА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Крон-
штадт стано-

вится комфортным 
как для жителей, 

так и для туристов, 
заявил губернатор 

Александр 
Беглов.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Узнать, куда увезли 
автомобиль

КОМИТЕТ по вопросам законности, правопорядка и безо-
пасности разработал сервис, помога ющий жителям Петер-
бурга быстрее найти свой эвакуированный автомобиль. 
Это касается водителей, которые припарковались в непо-
ложенном месте. «Новый помощник запущен Центром 
экономической безопасности в Telegram. Он представляет 
собой чат-бот, который позволяет в режиме 24/7 получать 
информацию со смартфонов и компьютеров, – пояснили 
в ведомстве. – Для этого необходимо написать в чат сооб-
щение с регистрационным номером авто. За несколько 
секунд бот сформирует информацию о местонахождении 
машины и выдаст адрес в ответном сооб щении».

18 мая 1704 года
считается датой основания Кронштадта. 
Город воинской славы расположен на острове 
Котлин.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/ 

В Колпино пресекли 
незаконную торговлю

В КОЛПИНСКОМ районе приступили к освобождению тер-
ритории площадью более пятисот квадратных метров 
вблизи железнодорожной платф ормы Понтонный. Об этом 
сообщили в Комитете по контролю за имуществом.
На участке демонтируют три незаконных торговых объ-
екта, где располагались кафе, магазины продуктов пита-
ния, обуви, товаров для животных, сувениров, автозап-
частей и пункт выдачи интернет-заказов.
Ранее между городом и юрлицом был заключен договор 
аренды, но позже – расторгнут, обязательство освобо-
дить участок арендатор не выполнил. На сегодняшний 
день долг по арендной плате перед городом составляет 
около полумиллиона рублей.
В отношении бывшего арендатора проведут претензион-
ную и судебную работу по возмещению средств, потра-
ченных на демон таж.

О происходящем 
в Петербурге прямо 
сейчас – в нашем Telegram-
канале! Подпис ывайтесь 
и оставайтесь в курсе 
главных событий горо да.

@dnevspb
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Проект издания
«Петербургский дневник»

11-17 апреля 2024 года
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Уважаемые петербуржцы, дорогие дру-
зья! Сегодня вы имеете возможность 
прочитать первый выпуск нового про-
екта «Петербургского дневника», по-
священного спорту.
Я уверен, что на его страницах каждую 

неделю вы сможете найти максимально полезную 
и интересную информацию о спортивной жизни 
нашего города. Информацию, которая позволит вам 
не только гордиться Петербургом как колыбелью рос-
сийского спорта и достижениями наших спортсменов, 
которые защищают его честь, но и активно участво-
вать в его спортивной жизни.

Анонсы мероприятий, наборы в спортивные 
школы, конкурсы, знакомство с историей и веду-
щими атлетами города – все это вы найдете на этих 
страницах.

В пилотном выпуске вы можете прочитать рассказ 
о замечательном ленинградском тяжелоатлете олим-
пийском чемпионе Федоре Богдановском. Федора 
Федоровича давно нет с нами. Но без прошлого нет 
настоящего. Мы всегда должны помнить и чтить 
своих героев спорта.

В этот год мы вступили с новым логотипом спор-
тивной отрасли и слоганом «Мы – Спортивный Петер-
бург!», потому что любовь к нашему замечательному 
городу, как и спорт, – это то, что нас всех объединяет. 
Почти три миллиона петербуржцев сейчас занима-
ются физической культурой и спортом, и я надеюсь, 
что благодаря нашей совместной работе и новому 
изданию это число будет только расти!

Читайте новую спортивную вкладку «Петербург-
ского дневника», поддерживайте наших атлетов 
и занимайтесь спортом!

Спортивная столица
АНТОН ШАНТЫРЬ,
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА 
ПО ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТУ
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В новом проекте «Петербургский дневник» будет рас-
сказывать о том, как в городе развиваются различные 
виды спорта. Сейчас у нас набирает популярность 
гиревой спорт.

1 500 петербуржцев 
занимаются гиревым спортом

50 человек занимаются 
гиревым жонглированием 

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/ 

   АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

ФАКТ № 1.
ПОЛЬЗА 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

Первоначально гири исполь-
зовались для  укрепления 
организма. Первым петер-
буржцем, кто об ратил вни-
мание на чудодейственные 
свойства этого снаряда, был 
знаменитый врач Владислав 
Краевский. В 1885 году он 
создал в городе атлетиче-
ский кружок. Обобщив опыт, 
доктор пришел к  выводу, 
что  физические упражне-
ния с отягощениями наилуч-
шим образом влияют на орга-
низм человека, оздоравли-
вают его и предохраняют 
от заболеваний.

ФАКТ № 2.
СВЯЗЬ 
С ГОРОДОМ

Первый чемпионат Ленин-
града по троеборью прошел 
в 1982 году во Всеволожске 
на базе сельскохозяйствен-
ного техникума. В соревнова-
ниях тогда приняли учас тие 
порядка 70 человек.

Новым импульсом к разви-
тию этого вида спорта послу-
жило создание в 1991 году 
на базе Спортивного клуба 
армии команды, в  кото-
рую вошли мастера спорта 
Александр Костылев, Юрий 
Машин и Сергей Кириллов. 

Среди гиревиков Северной 
столицы шесть заслуженных 
мастеров спорта, более полу-
сотни мастеров спорта меж-
дународного класса, рекорд-
сменов мира, а также мно-
гократных чемпионов мира 
и страны. Костяк петербург-
ской сборной составляют 
спортсмены спортшколы 
олимпийского резерва сило-
вых видов спорта имени 
В. Ф. Краевского, Михайлов-
ской военной артиллерий-
ской академии, ВКА имени 
В. Ф.  Можайского, Воен-
ного института физической 
культуры.

ФАКТ № 3.
ДОСТУПНОСТЬ

По словам президента Всерос-
сийской федерации гиревого 
спорта Сергея Кириллова, 
главные преимущества гире-
вого спорта – доступность 
и многофункциональность.

«Сейчас наблюдается 
подъем интереса к гирям. 
Это связано и с низкой трав-
матичностью, и с демокра-
тичностью спорта. При гра-
мотных занятиях поднимать 
снаряд можно до глубокой 
старости», – отметил Сергей 
Кириллов.

ФАКТ № 4.
СОРЕВНОВАНИЯ

Календарь соревнований – 
это два десятка крупней-
ших турниров в год. Основ-
ные старты  – чемпионат 
и первенство Санкт-Петер-
бурга, Кубок города, чемпи-
онат и Кубок России, меж-
дународный турнир «Белые 
ночи». В этом году соревно-
вания «Белые ночи» прой-
дут с 1 по 4 мая в спортком-
плексе ЦСКА. В них примут 
участие атлеты из Монголии, 
Казахстана, Узбекистана, 
Белоруссии.

ФАКТ № 5.
ЖОНГЛИРОВАТЬ ТОЖЕ 
МОЖНО

Относительно новая дисцип-
лина в  гиревом спорте  – 
 жонглирование. Первая сек-
ция по гиревому жонглиро-
ванию появилась в Север-
ной столице в  2014 году. 
 Научиться зрелищным трю-
кам можно в клубе «Большой 
куш» на Политехнической 
улице и в центральном зале 
гиревого спорта на Кироч-
ной улице. 

«Гиревое жонглирование – 
это сложно координационная 
дисциплина гиревого спорта, 
отличительной особенностью 
которой является большое 
количество бросков в раз-
ных плоскостях и с разным 
количеством оборотов»,  – 
рассказал пятикратный чем-
пион России, тренер сборной 
города по гиревому жонгли-
рованию Леонид Синцо в.

16, 24 и 32 килограмма 
весят соревновательные гири

Гиревой спорт .  Только факты
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ЗОЛОТО ОЛИМПИАДЫ

Перед Играми в Мельбурне, как вспо-
минал Федор Богдановский, он ска-
зал себе, что побе дит американца 
Питера Джорджа.

«На чемпионате мира в Вене за два 
года до Олимпиады я проиграл ему 
всего 2,5 килограмма. В 1955 году 
на  чемпионате мира набрал 
такую же сумму, что и Джордж, – 
405 кг, но  оказался на  50 грам-
мов тяжелее соперника и получил 
сереб ро, – рассказывал ленинград-
ский спортсмен. – На Играх все пона-
чалу шло спокойно. Мы с Джорджем 
даже тренировались вместе, фото-
графировались, обменивались суве-
нирами. Перед финальным выходом 
на помост Питер подошел с Библией 
в руках и через переводчика сказал 
мне: «Ты все равно проиграешь, ты 
в Бога не веришь! Бог мне дважды 
уже помогал, и сегодня он будет 
на моей стороне!» Джордж давил 
на меня психологически. Говорил, 
что  в  коммунистической стране 
никто не верит в Бога, что-то все 
в этом духе. А напоследок вытащил 
из кармана миниатюрный молит-
венник. Как сейчас помню – он был 
в золотом переплете. И этот молит-
венник американский штангист под-
нял к небу. Я честно скажу: от этого 
я завелся еще больше!»

В решающей попытке Питер 
дважды подходил к штанге и отходил.

«Я  свои 165 килограммов уже 
толкнул, а ему для победы требо-
валось улучшить результат на пять 
килограммов. Джордж поднял сна-
ряд до  колен и  выронил. После 
награждения я сказал американцу, 
что боролся сразу с двумя против-
никами  – Питером и  его богом. 
Меня спрашивали потом: «Федор, 
ты в Бога не веришь?» Но какой же 
я атеист, если через неделю после 
рождения родители меня крестили? 
Мать, Варвара Алексеевна, была 
очень набожным человеком».

По словам Федора Богдановского, 
практически каждый американский 
тяжелоатлет употреблял допинговые 
препараты, которые способствовали 
увеличению силы и обмену веществ. 
Тогда не было жесткого контроля, 
поэтому они ели такие таблетки 
без ограничений.

«Мы лишь догадывались о нали-
чии таких препаратов», – призна-
вался Федор Богдановский.

ОТ «ЖЕЛЕЗНОГО КОНО»

После триумфа в Мельбурне амери-
канская пресса присвоила ленин-
градцу титул «Самый сильный чело-
век в мире», и он отстаивал это зва-
ние в борьбе с сильнейшими.

«В 1958 году выступал в США, где 
встретился с олимпийским чемпио-
ном Мельбурна Томми Коно, – рас-
сказывал Федор Федорович. – Он 
предложил мне необычное пари: если 
в турне по Америке проигрываю, 
то дарю Томми комплект советской 
олимпийской формы. А если выиг-
рываю – он делает мне подарок».

Они выступали в  Нью-Йорке, 
Чикаго и Детройте.

«Я победил его во всех трех городах 
и установил новый мировой рекорд 
в сумме троеборья – 427,5 кило-
грамма. «Железный Коно», как тогда 
его называли, пришел ко мне в гости-
ницу вместе с родителями и препод-
нес великолепный костюм-тройку, 
а на шею надел мне венок из алых 
роз», – вспоминал ленинграде ц.

На следующей неделе, 16 апреля, исполнит-
ся 94 года со дня рождения ленинградского 
тяжелоатлета Федора Богдановского, кото-
рый победил на Олимпиаде в Мельбурне 
и установил много мировых рекордов. Аме-
риканская пресса в свое время присвоила 
нашему спортсмену титул «Самый сильный 
человек в мире».

Самый 
сильный 
в мире

  ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
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Соревнования пройдут среди юношей и девушек 
с 14 до 19 лет в дисциплинах «панкратион клас-
сический» и «традиционный».
Панкратион – комбинация кулачных боев и борьбы 
и включает элементы множества направлений 
боевых искусств: вавилонский и греческий кулач-
ные бои, борьба египтян, критский бокс.

Время: 11-13 апреля (церемония открытия – 
12 апреля с 10:00 до 11:00; церемония награж-
дения – 13 апреля в 18:00). 
Место: КСК «Арена», Футбольная аллея, д. 8.

В Петербурге выступят сильнейшие спортсмены 
из 19 регионов нашей страны.

Время: 11-14 апреля
(начало соревнований – ежедневно в 11:00).
Место: центр водных видов спорта «Невская 
волна», ул. Джона Рида, д. 8, корп. 2, лит. А.

Чемпионат России 
по подводному спорту 
(дисциплина «апноэ») 

Первенство России 
по спортивной борьбе 
(дисциплина «панкратион») 

вход свободный

вход свободный

вход свободный

Мас-рестлинг – вид единоборства родом из Яку-
тии – перетягивание палки двумя спортсменами. 
Они садятся друг против друга, ступнями упира-
ются в доску и стараются перетянуть соперника 
на свою сторону или вырвать палку у него из рук. 
Выступят атлеты из 32 регионов страны.

Время: 13 и 14 апреля (13 апреля начало 
в 9:00, 14-го – в 10:00; закрытие и награжде-
ние – 14 апреля в 17:00).
Место: СШОР Пушкинского района Санкт-Пе-
тербурга, г. Пушкин, Ленинградская ул., д. 83, 
лит. А.

Турнир посвящен памяти мастера спорта России 
по ушу, чемпиона мира, Европы и страны Кирилла 
Сорочкина. Он первым от Санкт-Петербурга участ-
вовал в чемпионате мира по ушу в 2006 году 
и завоевал серебро. С 2005 года работал трене-
ром, у него занимались совсем юные спортсмены, 
для многих он стал примером для подражания. 
Его ученики – чемпионы России и Европы. 

Время: 13 и 14 апреля. Начало – 10:00 (оба 
дня). Церемония открытия – 13 апреля в 13:00.
Место: СК «Легкоатлетический манеж»,
Теннисная аллея, д. 3, лит. А.

Сборная Санкт-Петербурга будет принимать рег-
бийный клуб «Казань». В своей истории команды 
будут играть впервые. В прошлом сезоне оба 
коллектива вышли в финальный этап соревно-
ваний («Финал четырех»), но так и не встрети-
лись на поле – полуфиналы проходили с разными 
соперниками.

Время: 14 апреля (начало матча – в 13:00). 
Место: СК «Петровский», Петровский 
ос тров, д. 2.

Чемпионат и первенство
России по мас-рестлингу
(16-17 лет) 

Региональные соревнования 
по ушу памяти Кирилла 
Сорочкина

Матч чемпионата России 
по регби 
(высшая лига)

Главные мероприятия 
на предстоящую 
неделю, по версии 
информационного портала – 
агрегатора спортивных 
событий «ВСпорте_СПб»

вход свободный вход по билетамвход свободный
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Дарья, в начале разговора давайте 
обозначим: что такое Всемирные 
игры дружбы?

> Это спортивное мероприятие, 
которое пройдет сразу в двух горо-
дах – в Москве и Ека теринбурге. 
На нем будет представлено 33 лет-
них вида спорта.

Всемирные игры дружбы – это 
наш аналог Олимпийских игр. 
Они пройдут в России впервые. 
Однако у нашей страны есть опыт 
проведения масштабных собы-
тий, мероприятий. Это касается 
и волонтеров.

Как Центр городских волонтеров 
Санкт-Петербурга стал одним 
из  участников предстоящего 
мероприятия?

> Мы прошли конкурсный отбор 
и стали одними из победителей 
конкурса, прошли сертификацию 
нашего центра вместе с федераль-
ными коллегами.

Шестого марта на Всемирном 
фестивале молодежи в Сочи мы 
подписали соответствующее согла-
шение о сотрудничестве с гене-
ральным директором оргкоми-
тета Всемирных игр дружбы Алек-
сеем Сорокиным и уже приступили 
к работе.

Насколько сложным был конкурс?

> Заявки на участие в нем пода-
вали все желающие центры 
волонтеров из разных регионов 
страны. В итоге было выбрано всего 
20 центров-победителей.

Сам конкурсный отбор проходил 
по всем стандартам. Мы направ-
ляли данные о своем центре, рас-
сказывали о своем опыте участия 
в различных масштабных меро-
приятиях, о том, насколько у нас 
большая команда, которая готова 
включиться в проект. Во время сер-
тификации мы также показывали 
свою площадку, на которой будем 
проводить собеседования с канди-
датами в волонтеры.

Рассказывали и  о  том, как 
в Петербурге выстроена работа 
волонтеров, то есть в принципе 

о нашем городском волонтерском 
сообществе.

Как вы считаете, что из перечис-
ленного стало главным залогом 
успеха в конкурсе?

> Нам очень помогло то, 
что  в  нашем регионе отлично 

выстроена межведомственная ком-
муникация. В том плане, что всеми 
исполнительными органами госу-
дарственной власти активно под-
держивается волонтерское движе-
ние. Далеко не во всех регионах 
коллеги могут этим похвалиться. 
В Петербурге этому уделяется боль-
шое внимание. Даже мероприя-
тия органов власти проходят в том 
числе при поддержке наших ребят.

Когда начнется отбор волонтеров 
к участию во Всемирных играх 
дружбы?

> Мы ждем объявления даты начала 
отбора волонтеров. Пока в свобод-

ном режиме все желающие подают 
заявки на участие. Как только дата 
будет объявлена, мы начнем прово-
дить собеседования с кандидатами. 
Они продлятся вплоть до конца 
июня – начала июля.

Ориентировочно в  августе 
ребята, прошедшие отбор в волон-
теры Всемирных игр дружбы, уже 
начнут приступать к своим функ-
циональным обязанностям.

По каким основным критериям 
будет вестись отбор волонтеров?

> Их не так много: это стрессо-
устойчивость, умение вести комму-
никацию с людьми, опыт волонтер-

ской деятельности, опыт команд-
ной работы, мотивация человека. 
Также будет несколько вопро-
сов о  владении иностранными 
языками, о тех или иных навы-
ках, важных для волонтерской 
деятельности.

Если у  человека нет никакого 
опыта в волонтерстве, есть ли 
у него возможность пройти отбор?

> Конечно. Есть множество ребят, 
которые начинают свой волонтер-
ский путь с масштабных проектов. 
Главный критерий отбора – мотива-
ция, а не опыт. Потому что у чело-
века может быть огромный волон-
терский опыт, но при этом отклики 
от организаторов разных меропри-
ятий о нем могут быть не самыми 
лучшими. А может быть наоборот – 
у человека нет никакого опыта, 
но у него горят глаза, он очень 
хочет попробовать себя в  этом 
деле. Почему бы не дать ему такую 
возможность?

Сколько волонтеров в  целом 
планируется привлечь в работу 
на Всемирных играх дружбы?

> Волонтерский корпус меропри-
ятия будет составлять 7,5 тысячи 
человек. Среди всего этого коли-
чества предполагается 100 ино-
странных добровольцев.

Прием заявок на участие в кон-
курсном отборе волонтеров про-
должается, как это можно сделать?

> Кандидатам нужно заполнить 
форму на сайте. Важно рассказать 
о себе, своем волонтерском опыте. 
Как я уже обозначила, волонте-
рами могут стать и иностранные 
граждане. Им также нужно подать 
заявку через официальный сайт 
предстоящих Игр дружбы.

Что касается возраста, то волон-
терами могут стать все желающие 
от 18 лет, если они из Петербурга 
или других регионов. И от 16 лет, 
если они проживают в городах-ор-
ганизаторах – Москве или Екате-
ринбурге. Верхний возраст волон-
теров не ограниче н.

Добровольцы из Петербурга помогут провести Всемирные игры дружбы, которые состоятся 
с 15 по 29 сентября 2024 года в Екатеринбурге и Москве. Как проходит их отбор, рассказала руково-
дитель Центра городских волонтеров Санкт-Петербурга Дарья Никитина.

«Главный критерий отбора – 
мотивация, а не опыт»

  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     ДИРЕКЦИЯ ВСЕМИРНЫХ ИГР ДРУЖБЫ И КОМИТЕТ ПО МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКЕ И ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ

«Наш центр будет проводить собеседования 
не только с кандидатами в волонтеры из Петер-
бурга, но и из других субъектов страны. Это опре-
деляется случайным образом. Каждый из сертифи-
цированных центров проведет до 2000 собеседова-
ний с кандидатами в волонтеры. Одно собеседова-
ние длится 45-60 минут».

ДАРЬЯ НИКИТИНА, РУКОВОДИТЕЛЬ ЦЕНТРА ГОРОДСКИХ ВОЛОНТЕРОВ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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Вчера мусульмане Петербурга отметили Ураза-байрам. Жителей 
города, испове дующих ислам, поздравил губернатор Александр 
Беглов. Как проходила молитва у Соборной мечети – в репортаже 
фотографа «Петербургского дневника» Романа Пименов а.
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В противотуберкулезном диспансере № 3 установлен современ-
ный компьютерный томограф. Во время пандемии COVID-19 он 
спасал жизни горожан во временном госпитале в «Ленэкспо».

Точная диагностика 
поможет пациентам

В  ПЕТЕРБУРГЕ заболевае-
мость туберкулезом нахо-
дится на  историческом 
минимуме  – 17,7 случая 
на  100 тысяч населения. 
В 2023 году зафи ксировано 
всего 992 новых больных – 
это меньше, чем в 2022 году.

«Снижение уровня забо-
леваемости туберкуле-
зом  – результат слажен-
ной работы наших меди-
ков и всей системы здраво-
охранения города, – отме-
чает губернатор Александр 
Беглов. – Сегодня наш город 
обеспечивает высокое каче-
ство диагностики, лечения 
и наблюдения пациентов. 
У нас создана эффективная 
система профилактики рас-
пространения этой опасной 
инфекции».

ХИТРОЕ ЗАБОЛЕВАНИЕ
Между тем точность диаг-
ностики туберкулеза имеет 
решающее значение. 
Как объясняет главный фти-
зиатр города Александр Пан-
телеев, туберкулез может 
«притвориться» практиче-
ски любым заболеванием.

«Во  многих странах 
диаг ноз «туберкулез» ста-
вится на основании клини-
ко-рентгенологической кар-
тины, то есть когда измене-
ния видны уже на рентгено-
грамме или есть клиниче-
ские проявления. Это в корне 
неверно. Под маской тубер-
кулеза могут быть и опухо-
левые, и  воспалительные 
заболевания, поэтому осно-
вой является бактериологи-
ческая или молекулярно-ге-
нетическая верификация, 
то есть обнаружение возбу-
дителя, а также КТ-диагнос-
тика», – уточняет главный 
фтизиатр.

В противотуберкулезной 
сети компьютерные томо-
графы до последнего времени 
были только в двух учреж-
дениях. И это ограничивало 
доступность этого высоко-

технологичного метода диаг-
ностики. В начале апреля 
в  противотуберкулезном 
диспансере № 3 установлен 
еще один томограф.

«Этот аппарат  – один 
из  тех, которые работали 
в госпитале в «Ленэкспо» 
во время пиков пандемии 
коронавирусной инфекции. 
Прибор находится в отлич-
ном состоянии, поэтому 
30 исследований в  день, 
которые планируют про-
водить в диспансере, ока-
жут существенную помощь 
в качестве диагностики насе-
ления города», – подчерки-
вает председатель Комитета 
по здравоохранению Дмит-
рий Лисовец.

ОПТИМИЗАЦИЯ СЕТИ
По  словам специалистов, 
в целом многие показатели, 
которые характеризуют забо-
леваемость туберкулезом, 
говорят, что как выявление 
заболевания, так и качество 
его лечения улучшаются.

«Число больных в актив-
ной фазе заболевания состав-
ляет около 1200 человек, 
это примерно равно коли-
честву медработников, кото-
рые занимаются лечением. 
Поэтому на повестке вопрос 
оптимизации сети, вопрос 
объединения учреждений. 
Мы уже прошли процесс 
централизации лаборатор-
ной сети противотуберку-
лезной службы, все резуль-

таты, которые впервые выяв-
ляются в городе, проходят 
молекулярно-генетические 
методы диагностики, к боль-
шинству из них проводится 
определение чувствитель-
ности к противотуберкулез-
ной терапии. Это сказыва-
ется на качестве лечения», – 
добавляет Дмитрий Лисовец.

ВАЖНА ПРОФИЛАКТИКА
Вместе с тем врачи призы-
вают не отказываться от про-
филактики. Только она явля-
ется единственным способом 
своевременного выявления 
и лечения туберкулеза.

«Профилактика – залог 
уменьшения заболеваемости 
и, что самое важное, сниже-
ния смертности и инвалидно-
сти. Не во всех школах роди-
тели и преподаватели пони-
мают важность своевремен-
ной диагностики у детей, есть 
случаи отказа от проведения 
пробы Манту и диаскинтеста. 
В свое время отказ от про-
ведения прививок привел 
к тому, что мы сейчас стал-
киваемся с подъемом заболе-
ваемости корью», – подводит 
итог Дмитрий Лисове ц.

 МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

В 2023 году на туберкулез были 
обследованы 4 164 110 петер-
буржцев – на миллион больше, 
чем годом ранее. По данным 
Смольного, город обеспечен 
противотуберкулезными препа-
ратами на 100%.

В начале апреля отмечался День здоровья. 
Петербургские врачи рассказали, при каких 
обстоятельствах следует обращаться 
за медицинской помощью.

«Боль – это первое, что должно насто-
рожить человека и заста вить отпра-
виться к врачу. Стоит также обратить 
внимание на слабость и расстройства 
ЖКТ – подташнивание, неприятный 
привкус во рту, изжогу».

«Пациент не должен откладывать 
посещение врача в случае внезапного 
нарушения движения в какой-либо 
конечности, онемения, асимметрии 
лица, а также при появлении интенсив-
ных головных болей».

«Человека должны насторожить такие 
сигналы, как снижение толерант-
нос ти к физической нагрузке, появле-
ние одышки, слабость, головные боли, 
а также боль в грудной клетке, особенно 
связанная с физической нагрузко й».

ЕЛЕНА ШЕВЧЕНКО
/ГАСТРОЭНТЕРОЛОГ/

МАРК БИДЕНКО
/НЕВРОЛОГ/

СВЕТЛАНА ГУЙДО
/КАРДИОЛОГ/

Когда пора идти 
к врачу

 ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/
  ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ БОЛЬНИЦЫ ИМ. СЕМАШКО 
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Художественный руководитель театра «Монплезир», облада-
тель Золотой Пушкинской медали Игорь Ларин – о проектах 
к 225-летию со дня рождения Александра Пушкина.

Игорь Николаевич, в основу 
репертуара театра легли 
ваши моноспектакли, мно-
гие из которых либо по про-
изведениям Пуш кина, либо 
посвящены ему самому. 
Откуда такая любовь 
к классику?

> Я родился и вырос недалеко 
от Летнего сада, в атмо сфере 
XIX века, и чувствовал себя 
немного старомодным чело-
веком. Пушкин очень есте-
ственно вошел в мою жизнь 
с самого детства, я сразу же 
ощутил его своим современ-
ником, другом, и, возможно, 
поэтому у  меня никогда 
не  было коленопреклоне-
ния перед ним, я не отно-
шусь к нему как к бронзо-
вому памятнику, чем гре-
шат многие пушкинисты. 
Для меня Пушкин – живой 
человек, мой современник.

Практически каждый год 
я делал что-то по Пушкину. 
Эти работы меня всегда вдох-
новляли, держали на плаву, 
спасали от депрессии. Пуш-
кин  – как  лекарство. Это 

потрясающее лекарство 
для многих поколений рус-
ских людей.

В  год 225-летия со дня 
рождения Пушкина зрите-
лей ждут особые проекты?

> Мы стали победителями 
грантового конкурса Прези-
дентского фонда культурных 
инициатив и сейчас реали-
зуем замечательный про-
ект, который называется 
«Прогулки с  Пушкиным». 
В него входят мастер-классы 
по актерскому мастерству 
с подопечными организации 
«Родничок надежды», моло-
дыми людьми с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья, результатом которых 
будут показы музыкально-по-
этического спектакля по сти-
хам А. С. Пушкина. Спектакль 
будет проходить не только 
на сцене театра «Монпле-
зир», но и на открытых пло-
щадках нашего города.

Также в этот проект вхо-
дят показы пушкинских спек-
таклей театра «Монплезир», 

проходящие для наших бла-
гополучателей, подопечных 
различных социальных фон-
дов: «Защитники Отечества», 
«Прилив», «Счастье – много 
деток», «Долго и счастливо», 
приют «Транзит». Мы выпус-
тили две пушкинские пре-
мьеры: «Смотритель» (12+) 
и «Пиковая дама» (12+). Это 
очень интересный социаль-
ный проект, посвященный 
Пушкину.

В этом году мы отмечаем 
и 80-летие полного освобож -
дения Ленинграда от бло-
кады. В вашем театре идет 
спектакль «Ленинградская 
симфония» (12+), осно-
ванный на воспоминаниях 
вашей матери, семейных 
архивах. Как он появился?

> Я  всегда, с  детства, 
поскольку мама и бабушка 
пережили блокаду, видел бло-
кадников, которые прихо-
дили к нам домой. Я ощущал 
этих людей, и мама расска-
зывала, конечно, не очень 
много, но что-то рассказы-

вала, потому что для меня 
это было интересно.

Но когда она уже стала 
совсем пожилым челове-
ком, я просто попросил ее 
и записал огромный разго-
вор о временах блокады. Она 
ведь училась в первом классе, 
и все события, которые были 
тогда в школе, вокруг нее, 
так врезались в  память, 
что она все помнила до мело-
чей. Это такие потрясающие, 
страшные истории. О том, 
как ее чуть не съели, украли, 
заманив куклой, и она чудом 
вылезла из окна и убежала…

И я задумал сделать спек-
такль по ее воспоминаниям.

Есть ли в Петербурге места, 
которые вдохновляют, заря-
жают творческой энергией?

> Петропавловская кре-
пость, Марсово поле, Лет-
ний сад, Михайловский сад, 
центр города… Эти места, 
конечно, безумно вдохнов-
ляют, и  прогулка по  ним 
дает силы и энергию, кото-
рая заряжает тебя надолг о.

«Пушкин стал для меня 
лекарством, которое 
спасает от депрессии»

  ИРИНА ЛИСОВА /info@spbdnevnik.ru/     TEATRMONPLEZIR.RU/ACTORS/LARIN/

Театр «Монплезир» появился 
в 1989 году, когда, поработав 
в государственном театре 
и во многих театрах-студиях, 
я почувствовал кризис, тупик 
в профессии. И тогда я решил 
сделать свой первый моноспек-
такль «Мой первый друг» (12+) 
по воспоминаниям Пущина 
и стихам Пушкина.

ПРОЕКТ К 225-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ АЛЕКСАНДРА 
ПУШКИНА, КОТОРОЕ БУДЕТ ОТМЕЧАТЬСЯ 6 ИЮНЯ
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